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 WELCOME   副会長 高野 悠 

谷 可奈子 様 千歳ローターアクトクラブ 会長 

古川 隼人 様 〃 幹事 

青木 達彦 様 〃 次年度副会長 

姉崎 直弥 様 〃 次年度幹事 

 

 会長あいさつ   会長 望月秀則 

皆さん、こんばんは。 

一週間例会が空きまし

たので、少し久しぶりと

感じております。  

今回が 1467 回目です

が、近年概ね年間 35

回相当ですので、設立

当初は 50 回近く行われていたことが分かりました。その

年度ごとに工夫をした結果が回数になっていることかと思

います。本日含めて今週から 5 週連続で例会実施予

定ですので宜しくお願い致します。 

さて、ロータリーはいい機会を与えてくれるということで、先

日 3 月 23 日恵庭で中山久蔵翁物語の歌劇を見て参

りました。会の主催者が「こどもが変われば、大人が変わ

る。大人が変われば街がかわる」とお話をされていました。

2 時間 55 分の長時間でしたがあまり長く感じなく、歌劇

の内容も完成度が高く、相当なお稽古を積んできたんだ

なと思いましたし、そもそも内容にも感激致しました。2

月 27 日の例会でチケットを購入した結果、劇を拝観が

出来て良かったと感じております。ロータリーを通じてこの

ような年齢にもかかわらず自身の成長を感じることがござ

います。本日はアクトの会員も来られておりますが、ロータ

リーも良いところがたくさんあると思いますので、それぞれの

立場で活用されてはいかがかと思います。 

本日は研修の表彰式もございますが、女性部会の「生

理用品の配布事業」の報告例会です。 

世に役立つことを考えてきた結果このような事業展開に

なりました。反省も必要かもしれませんが、何もしなけれ

ば何も生まれません。本日の例会、宜しくお願い致しま

す。 

 ビジターごあいさつ    

千歳ローターアクトクラブ 会長 谷 可奈子 様 

アクトの会長を務めて

あと残り 3 ヶ月ほどとな

ります。そんな中、先

日、山形の全国研修

会に行ってきました。初

めて行かせて頂いたの

ですが、いろいろな方が

いまして、その中でも東京銀座の男性が会社経営者で、

そのような方たちと仲良くさせて頂いて、いろいろな考えが

あるのだと学びました。私のミスでトラブルもあり、一緒に

行かせて頂いた城地会員の帰りの飛行機が取れていな

いことに２日前に気付きました。夜中に焦って飛行機を

取り、結局日曜日に帰らなければならなかったのですが、

飛行機がなく、月曜日に一人強制観光をするという形

で終わりました。城地会員はいいよと言ってくれて優しい

なと思いました。そんな城地会員は今年度で最後になり

ます。今年度最終例会で卒業式をやれたらと思っていま

す。４月 11 日に災害対策例会を開きます。これは、私

がずっとやりたいと思っていた例会ですが、今回講師を外

部にお願いしております。私の知人でもあります現役自

衛官です。今回は自衛官としてではなく、知人として来

てくださいます。37 年程勤務しておりまして、スキー指導

官、射撃、体力検定１級、パイロットの資格も持ってい

例会出席状況（2024 年 3 月 26 日） 

会員数 43 名 

会員出席者数 24 名 

欠席者数（内：無断欠席） 16（2）名 

出席計算に用いた会員数 40 名 

出席率 60.0 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 4 名 

出席者数総計 28 名 
 

前回例会 確定出席率（2024 年 3 月 12 日） 

確定出席率（MU 含む） 67.50％ 

2.50 ％  
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る優秀な方です。災害派遣も延べ 131 日で、自衛官

の中でもトップクラスの災害派遣をされている方です。そ

の方の視点として、経営者の方たちに災害の準備をどの

ようにしていけばよいかを勉強する機会を作らせて頂きま

した。普通の災害対策ではなく、経営者向けになってい

ますので、たくさんのご参加をお願いしております。よろしく

お願いいたします。 

 

 幹事報告  幹事 桑島昌子 

 能登半島地震義援金寄付先について 

○ 第 2510 地区 50,000 円 

○ 珠洲 RC  200,000 円 

○ 第 2610 地区（富山/石川）24,191 円 

 3 月 14 日（木）4/9 開催合同例会打ち合わせを

幹事・親睦委員長中心に行いました。 

 3 月 23 日（土）2024-25 年度地区会長エレクト

研修セミナー開催 

 3 月 24 日（日）2024-25 年度地区研修・協議会

開催 

 事務局業務時間変更のお知らせ 

3 月 27 日（水）午後休業（ホテル電気設備点検） 

 

 各委員会報告・連絡   

雑誌委員会 委員長 大久保 尚 

雑誌の紹介を毎月する予定ではいたのですが、なかなか

出てこられず久々の紹

介となります。今日ロー

タリーの友 4 月号が私の

下に届きました。３月号

を紹介しようとおもってい

て慌てて読んできまし

た。石川県の地震につ

いての支援がもの凄くたくさん集まっているみたいです。当

クラブも義援金という形であげていますが、実際にインスタ

ントラーメンを作っている工場の社長が日曜日にも工場

を開けてそれを届けた、パン屋さんがその日の朝に出来

立てのパンを届けた、病院関係の資材を届けるなどいろ

いろな事例が紹介されています。見開きで 5 ページぐらい

石川県の支援について書かれています。これからの我々

の活動という意味でも参考になる点があるかと思います。

皆さん是非読んでみてください。もう一つ、面白いと思っ

たのは、落語家の桂文珍師匠は実は大阪のロータリーク

ラブに所属されているらしいです。この方の記事が載って

いて、コロナの間暇だから、飛行機のライセンスを取ったそ

うです。大阪のロータリーの同期と飛行機で高い蕎麦を

食べるという記事が載っていました。一番面白かったのは、

桂師匠の記事が一番面白かったので読んで頂ければと

思います。 

 

 新会員研修終了証授与式   

進行：新会員研修委員会 副委員長 白木松敏 

今年度４回実施された新会員研修終了証の授与式

を執り行われました。 

 

新会員研修委員会 委員長 坂井 治 

今日は時間の関係もあり新会員研修に４回ご参加頂

いた方のご紹介とオブザー

バー参加頂いたロータ―ア

クトメンバーのみのご紹介を

いたしました。改めて４回

全部ご参加頂いた 

望月秀則会長、入口浩

一郎会員、高橋伸光会員、委員会の今野桂子委員、

白木松敏副委員長 

の皆さんには色々ご都合を調整してのご参加だったと思

います。ありがとうございました。また、どうしてもご都合が

つけられず惜しくも一回だけご欠席の皆さんのお名前を

読み上げさせて頂きます。 

桑島昌子幹事、岩﨑光子会員、臼田暢会員、四方

信次会員、髙木昌人会員、星猛雪会員、村上英恵

会員、本村信人会員 

以上８名です。 

二回、一回の参加者のリストは皆さんのお手元に配布さ

せて頂いている通りです。 

さて、本年度は昨年の 11 月から４回にわたり研修会を
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開催させて頂きました。わざわざお集まり頂くのもご負担

が大きいと思い通常夜間例会終了後の 30 分～40 分

程度として皆さんにご参加頂きました。30 分を４回で

120 分になります。国際ロータリーや地区、そしてセント

ラルの 30 数年間の歴史やロータリー用語について語る

には言葉足らずになった部分もあったと思います。このよう

な形での研修会は 10 年ぶりということで過去 10 年間

にご入会になった方に是非ご参加頂きたいと呼びかけを

しました。その中にはすでに会長経験をされた方もいらっ

しゃいました。また松坂敏之パスト会長、高木昌人パス

ト会長にもご多用中のところ講師をお願いし快くお受け

頂きありがとうございました。セントラルのメンバーは講師、

委員会メンバーも含めて 25 名、オブザーバーとして、地

区ロータリー情報 ICT 委員会委員長の大坂直人さん、

そしてロータ―アクトから谷可奈子会長はじめ４名。合

計 30 名が参加してくださいました。一番勉強になったの

は私たち委員会メンバーであり今回講師をして頂いたみ

なさんだったかもしれません。 

４回目の研修会終了後に懇談会を開かせて頂きました。

これはそれまでの４回はこちらから一方的にお話をしてご

参加の皆さんのご意見をお聞きする時間が有りませんで

したので感想や今後に対するご意見をお聞きする機会と

させて頂きました。11 名の会員と委員会メンバー３名、

ロータ―アクト会員１名、地区ロータリー情報 ICT 委員

会委員長の合計 16 名にスピーチを頂きました。その中

からいくつかのご意見をご紹介いたします。 

・ このような研修を新会員に限らず全員を対象に例会

でやってはどうか？（10 年以上の在籍の会員にも再

確認の意味で受講してもらいたい） 

・ 参加して頂けなかった人にどう参加して頂くかが課題

だ。 

・ 今まで数年在籍しているがこのような勉強会はなかっ

たので良かった。 

・ 講師をすることが一番勉強になるのでいい機会になっ

た。 

等のまだ紹介しきれない多くのご意見を頂きました。 

委員会メンバーでは白木松敏副委員長、今野桂子会

員は４回の研修会に参加して頂きました。また多忙な

中お手伝い頂いた井上英幸会員にもお礼申し上げます。

このような研修をさせて頂く機会を与えて頂いた望月秀

則会長に感謝いたしまして委員長としてのお礼のご挨拶

とさせて頂きます。なお例会終了後に清水町に行かれる

皆さんは終了証を事務局にあずかって頂けますので置い

て行って頂いて結構です。皆さんありがとうございました。 

懇親会参加者 以下 15 名の皆さん 

望月秀則会長、桑島昌子幹事、岩﨑光子会員、入

口浩一郎会員、村上英恵会員、髙木昌人会員、高

橋伸光会員、藤本裕之会員、橋場正人会員、星猛

雪会員、白木松敏副委員長、今野桂子委員、坂井

治委員長、大坂直人地区ロータリー情報･ICT 委員長、

青木達彦 RAC 会員 

 

 

 

 誕生日祝  進行：幹事 桑島昌子 

おめでとうございます‼ 

☆大久保 尚 会員（１月 16 日生れ） 

☆齊藤 妙子 会員（３月 17 日生れ） 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 星 猛雪 

フェスが楽しかった、本日担当例会、研修と例会参加の

お礼、新会員研修お礼などご協力ありがとうございました。 

村上英恵会員、古川隼人様、坂井治会員 

 

 

 

 

 

 

第 4 回講師 白木松敏会員 第 3 回講師 髙木昌人会員 

第 2 回講師 松坂敏之会員 第 1・4 回講師 坂井治会員 
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本日のニコニコ BOX 合計額 

 

本日のニコニコ BOX 合計額 

4,000 円 

今年度 累計額 1,017,000 円 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会 

「女性の生理と心のケア事業報告会」 

担当：女性部 部長 村上英恵 

今年度発足しました女性部事業につきまして、当初計

画していました活動が一段落しましたので、ご報告させて

頂きます。まず初めに、目標として掲げていました学校へ

の生理用品配布事業。無事に各学校に届けることがで

きました。２月 27 日には、今回配布する 4 校の中で一

番規模が大きい富丘中学校にて、贈呈式を行いました。

その際には記者の方にも同席して頂き、新聞でも取り上

げて頂きました。改めてご協賛頂きました皆様に感謝し

たいと思います。本当にありがとうございました。今日の例

会では、実施に至るまでの経緯などを苦労話も含めてご

紹介したいと思います。これまでに作った企画書や議事

録なども改めて見返してみると、本当にいろいろ盛り沢山

あったのですが、時間内に収まるようにまとめてみました。

時系列が前後しているところもあり、分かりにくいところも

あるかもしれません。気になるところがありましたら教えて

頂ければと思います。 

前年度大下会長年度のチャリティーコンサートでマツケン

サンバを踊った帰り道に桑島会員との立ち話の中で、私

が生理用品の配布に興味を持っているというお話をしま

した。そこで、次年度で女性部を立ち上げて、生理用品

配布を事業としてやろうと思っているので、是非会長とし

て協力してほしいと言われました。ちょうど仕事も忙しくな

ったタイミングだったため、一度はお断りしましたが、私がや

りたいと言った事を事業化してくれるということで、引き受

けることにしました。流れをざっくりと遡りますと、３月の理

事会顔合わせの時に、私の思い、子供たちの生理と問

題点など資料を皆さんに見せ、好感触を頂きました。改

めて５月 23 日第１回理事会で説明をして、正式に承

認して頂くことができました。そして 9 月の担当例会では、

会員の皆様に予算を含めた説明を行ったのですが、考え

られる MAX の予算を計上したため高額になってしまった

ため、事業が成り立つのか疑問視する意見が上がってし

まいました。その意見を踏まえ、できる範囲で大幅に予

算を下げるには、各個室ではなくワンフロアに一つにしよう

ということに修正しました。そして市教委との打ち合わせも

大詰めになってきたタイミングで、皆さんから協賛を募りま

した。理事会の承認を得た後で実際に動き出したのです

が、ただ千歳市内の小中学校に配布したいと言っても実

際どういうルートで進めていったらよいか全く手探り状態で

した。まずは市役所市民生活課、奇っ管理課で話を聞

きました。市としても協力できることないと言われ最後に

市教委に相談してはと言われました。次に千歳市社会

福祉協議会では子供に限定せず、若いシングルマザー

などに配布してはどうか、その窓口としてクラブからの物資

を備蓄として受け入れることは可能と言って頂けましたが、

それだと私が目指す事業としてはずれてしまう事をお伝え

して帰ってきました。様々な関係機関に相談しに行きま

したが、結局設置したいという思いだけで具体的な提案

がないままだったので、うまくいかなかったのだと気付き、こ

こからは情報収集に力を入れました。息子が通っている

小学校の養護教諭に相談したり、桑島幹事が役員とし

て参画されている中学校、大下会員の知り合いが経営

している子ども食堂での設置状況を聞いて頂いたりしま

した。そんな中、当クラブ新年度の挨拶回りで望月会長

と桑島幹事が教育委員会を訪問されました。ここで今

回の事業について、説明したところ、教育長から協力し

て頂けるというお話になりました。 

そして窓口として学校教育課課長をご紹介頂きました。

校長会や養護教諭部会との間に入って頂き、やり取りし

ていくことになりました。札幌などで生理用品配布啓発

活動をしている函館在住の一般社団法人 JOY 佐々木

代表に生理用品の様々な問題について、教えて頂きま

した。本当は交通費がかかるところ、近くに来るついでと
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無償で面会してくださいました。佐々木さんとの面談が資

料作りにおいて役立ちました。 

反省点としては、様々な活動をされているのですが、私

が共感しすぎて熱くなってしまって、他の会員との温度差

を感じてしまったことでした。佐々木さんは今も個人で活

動されていますので、ご興味のある方はご確認してみてく

ださい。そして初の女性部会を開催しました。忙しい中 6

名の参加を頂き、意見交換をしました。メーカーからサン

プルをもらう、生徒の要望に応えるためアンケートを取る

など様々な案を出して頂きました。そして最初から規模を

大きくすると失敗するかもしれないので、まずは範囲を絞

って配布してはどうか、そこで見えてきた失敗点などを改

善し、力をつけて次年度以降拡大していけば良いのでは

ないかという意見が出ましたので、協議をして今年度は 4

校の中学校に配布するという方向に決定しました。 

── 各方面との交渉、具体的な設置方法の検討、

用具の準備など事業実施に至るまでの紆余曲折を説

明されました。各学校の使用現況、予算、次年度の方

向性についても報告がありました。 

 

 次回例会案内  プログラム委員会 委員長 本村信人 

次回例会は、4 月 2 日（火）、通常例会「クラブ協議

会/次年度活動方針」。担当は会長エレクト。開会点

鐘 12 時 30 分。会場はホテルグランテラス千歳です。 

 

 NEWS ＆ TOPICS  

一青窈さん生歌披露 心臓移植好乃さん卒業式でサ

プライズ 

重い心臓病を患い、昨年心臓移植手術を受けた、五

十嵐好乃さん(12)が３月 19 日、幸区内の小学校で

行われた卒業式に出席した。式終了後にサプライズゲス

トとして歌手の一青窈さんが登場。「卒業生のみんなと

好きな人が 100 年続きますように」と願いを込め、大ヒッ

ト曲『ハナミズキ』、デビュー曲の『もらい泣き』を披露し、

卒業生を祝福した。 

闘病中に、一青さんの歌に励まされたという好乃さんは

「特に好きな『ハナミズキ』が聞けて良かった。特別な思い

出になった」と笑顔を見せた。「このちゃんを救う会」を立

ち上げ、心臓移植手術に向けて募金活動などを行い、

今まで支えてくれた友人らに恩返しがしたいという好乃さ

んの思いから企画した今回のサプライズ。両親を介して、

一青さんが社会貢献活動を目的に立ち上げた「一般社

団法人ｇｉｇｉ」に相談。同団体のメンバーとつながり

があった、川崎高津ロータリークラブの支援により実現し

た。同クラブは、過去に好乃さんの心臓移植手術への募

金に協力したこともあり、「新しいスタートを応援したい」と

いう思いで支援することを決定した。 

 

 SCHEDULE  

 

4 
月 

環境月間 ■春の清掃奉仕活動 

2 日 
通常例会「クラブ協議会/次年度活動方針」 
[担当/会長エレクト 臼田暢] 

9 日 
親睦夜間例会「3RC・千歳 RAC 合同例会」     
[担当/親睦活動委員会委員長 入口浩一郎] 

3RC 合同親睦ゴルフコンペ      

16 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」  
[担当/社会奉仕委員会(A)委員長 四方信次] 

23 日 
通常夜間例会「卓話 講師/千歳市議会議員 渡部
謙太郎様」    [担当/理事会] 

30 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

5 
月 

青少年奉仕月間 ■RI 国際大会 ■長泉 RC 友好クラブ締
結記念日 ■春の交通安全運動 ■長沼国際交流フェスティ
バル（長沼 RC） 

7 日 休会（定款第 7 条第 1 節/同一週に国民の祝日） 

13 日 長泉 RC 友好クラブ締結記念日（1997.5.13） 

14 日 例会日変更（5 月 17 日） 

17 日 
通常夜間例会「長泉 RC 友好締結記念樹について」    
[担当/友好クラブ委員会 委員長 関根悟] 

21 日 休会（定款第 7 条第 1 節） 

25-29 日 国際大会（シンガポール） 

28 日 
通常夜間例会「ロータリー米山奨学事業について知る」    
[担当/米山記念奨学委員会 委員長 岩下誠] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 

4 日 
通常例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 
[担当/次年度理事会] 

11 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告①各担当委員
会」   [担当/理事会] 

18 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委員」   
[担当/理事会] 

25 日 
親睦夜間例会「2023-2024 年度 最終例会」     
※会員家族出席例会 [担当/親睦活動委員会 委員長 
入口浩一郎] 


